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Transkip Wawancara 

Wawancara dengan : Ibu Firman, Manager Keuangan Daop 6 Yogyakarta 

Model Evaluasi PII (Preparation, Implementation, Impact)  

a. Preparation atau Perencanaan 

1) Hal-hal apa sajakah yang harus dipersiapkan oleh PT KAI sebelum 

melaksanakan kegiatan CSR Kemitraan UMKM? 

Jawab : Kita biasanya melakukan proses pemilihan proposal yang 

masuk dan menunggu komando dari Kantor Pusat untuk kapan mulai 

melakukan kegiatan PKBL. 

2) Bagaimana proses tahapan perencanaan pelaksanaan CSR Kemitraan 

UMKM di Daop 6 Yogyakarta? 

Jawab : Tidak ada perencanaan kusus dalam program ini. Kita 

langsung adakan survey ketika sudah ditentukan UMKM nya. Kita 

langsung lihat bagaimana keadaan disana, memenuhi syarat atau tidak, 

prospek usahanya seperti apa dan kita lihat orang tersebut asli orang 

sana atau bukan. 

3) Siapa sajakah yang terlibat dalam proses perencanaan program CSR 

Kemitraan UMKM? 

Jawab : Gabungan dari beberapa unit. Ada unit keuangan, unit humas, 

unit keamanan, unit SDM dan perwakilan dari PT PNM. 

4) Kapan proses perencanaan dilakukan? 

Jawab : Sebelum kita melakukan survey. 



 
 

5) Mengapa proses perencanaan program dilakukan? 

Jawab : Tidak ada proses perencanaan yang terstruktur. 

6) Dimana proses perencanaan program dilakukan? 

Jawab : Di kantor PT KAI Daop 6 Yogyakarta. 

b. Implementation atau Pelaksanaan 

1) Bagaimana proses pelaksanaan program CSR Kemitraan UMKM? 

Jawab : Kita langsung memberi pinjaman di kantor melibatkan pak 

kepala daop. Untuk periode satu tahun ini ada kegiatan lain seperti 

workshop dan pameran UMKM di stasiun untuk memeriahkan liburan 

akhir tahun 2016. 

2) Bagaimana menentukan waktu pelaksanaan program tersebut? 

Jawab : Kita sesuaikan saja dengan kantor dan dengan jadwal pak 

kepala Daop. 

3) Siapa saja yang harus dilibatkan dalam pelaksanaan program tersebut? 

Jawab : Semua tim CSR tadi dan tentunya mitra binaan yang sudah 

kita instruksikan untuk datang. 

4) Dimana biasanya pelaksanaan program tersebut berlangsung? 

Jawab : Kalau untuk penyerahan pinjaman biasanya dilakukan di ruang 

rapat kantor dan untuk workshop kemarin di Hotel Pandanaran 

kemudian untuk pameran diadakan di Stasiun Tugu dan Stasiun Solo 

Balapan. 

5) Berapa banyak jumlah orang yang diperbolehkan ikut dalam setiap kali 

pelaksanaan program CSR Kemitraan UMKM? 



 
 

Jawab : Tidak pasti, karena sesuai kepentingan dan kebutuhan saja. 

Yang pasti ketua CSR dan beberapa satff lainnya. 

6) Bagaimana antusiasme masyarakat saat ini dengan adanya pelaksanaan 

program CSR Kemitraan UMKM? 

Jawab : Kami pikir mereka puas ya terutama mitra binaan kami. 

Karena bisa diliat tahun ini mitra binaan kami bertambah dan periode 

ini mitra binaan kami lebih banyak dibanding dengan daop lainnya. 

7) Apakah kegiatan pelaksanaan program tersebut sudah terjadwal setiap 

tahunnya? 

Jawab : Kalau untuk peminjaman pasti selalu ada namun untuk 

workshop dan pameran tidak selalu ada karena tergantung instruksi 

dari kantor pusat. 

8) Bagaimana cara memberikan informasi kepada masyrakat tentang 

adanya program CSR Kemitraan UMKM ini? 

Jawab : Kita tidak membuat informasi khusus di media masyarakat 

biasanya tahu dari mulut ke mulut sesama pelaku UMKM. 

9) Kendala atau hambatan apa saja yang di hadapi PT KAI dalam 

pelaksanaan kegiatan ini? 

Jawab : Kendalanya kalau pas survey tempat UMKM jauh ya jadi 

lebih membutuhkan banyak waktu dan kalau UMKM sudah mulai 

terlambat dalam proses pengembalian juga kalau menemukan UMKM 

yang bagus prospeknya namun sama kantor pusat dana pinjaman 

terbatas. 



 
 

10)  Dalam pandangan PT KAI sendiri pelaksanaan program CSR 

Kemitraan UMKM ini dilaksanakan atas dasar kewajiban sebagai 

perusahaan BUMN atau memang memiliki kesungguhan sebagai 

bentuk tanggung jawab sosial kepada masyarakat? 

Jawab : Iya pelaksanaan ini memang kewajiban perusahaan BUMN 

karena sudah tercantum dalam peraturan menteri BUMN tapi 

disamping itu kita juga bersungguh-sungguh melaksanakannya karena 

hasil laba kita kan dari masyarakat juga makan sudah semestinya kita 

memberikan timbal balik ke mereka melalui program ini. 

11)  Selain bertujuan untuk membantu meminjamkan modal kepada para 

UMKM, adakah manfaat lain yang ingin dicapai oleh PT KAI melalui 

program CSR Kemitraan UMKM ini? 

Jawab : Tentu ada. Karena dengan program ini kita dapat lebih 

mengenal masyarakat sekitar ya dan tentunya melalui program ini juga 

PT KAI akan mendapatkan nilai positif di masyarakat sekaligus ikut 

memajukan perekonomian daerah melalui UMKM. 

12) Apa saja indikator yang mendasari pelaksanaan program CSR 

Kemitraan UMKM berhasil? 

Jawab : Kita belum ada indikator yang pasti. Namun sepertinya bisa 

diliat dari jumlah mitra binaan yang bertambah banyak sehingga bisa 

dikatakan program ini cukup berhasil. Berarti masyarakat percaya pada 

kami. 



 
 

13) Adakah kegiatan-kegiatan lain yang dilakukan oleh PT KAI Daop 6 

Yogyakarta untuk menunjang pelaksanaan program CSR ini? 

Jawab : Ada, seperti tadi adanya workshop dan pameran UMKM di 

stasiun. 

c. Impact atau Dampak 

1) Setelah terlaksananya kegiatan CSR Kemitraan UMKM ini apakah 

dilakukan kegiatan evaluasi? 

Jawab : Kita belum sampai sejauh itu, karena SDM di tingkat daop 

kerjanya masih merangkap di unit juga jadi belum bisa maksimal 

untuk selalu memonitoring, selama ini kalau ada yang seret di 

pengembalian baru kita tindak lanjuti cari tahu sebabnya dan sebisa 

mungkin kasih solusi. 

2) Jika ada, bagaimanakah proses evaluasi tersebut dilakukan? 

Jawab : Tidak ada evaluasi. 

3) Siapa saja yang terlibat dalam proses evaluasi tersebut? 

Jawab : Tidak ada evaluasi. 

4) Hal-hal apa saja yang dievaluasi dalam kegiatan tersebut? 

Jawab : Tidak ad evaluasi. 

5) Apa kelebihan dan kekurangan dari program CSR KemitraanUMKM 

PT KAI Daop 6 Yogyakarta? 

Jawab : Kelebihannya sudah pasti bunganya kecil ya, kekurangannya 

adalah kita belum bisa memberikan pembinaan secara rutin dan 

berkala. 



 
 

6) Setelah pelaksanaan program Kemitraan UMKM ini selesai apakah 

pihak perusahaan mencari informasi mengenai dampak dari program 

ini? 

Jawab : Tidak selalu ya hanya kadang-kadang saja mungkin untuk 

mengetahui kadaan UMKM tertentu bagaimana dan seperti apa setelah 

meminjam dari kami. 

7) Sejauh ini menurut Anda apa sajakah dampak yang timbul dari adanya 

program Kemitraan UMKM ini? 

Jawab : UMKM bisa menambah peralatan produksinya atau bisa 

menambah bahan baku produksi agar permintaan bisa terpenuhi. 

8) Apakah dampak tersebut sesuai dengan tujuan utama dari PT KAI? 

Jawab : Sesuai yaa. Karena kita mau ikut membantu dalam proses 

kemajuan UMKM jadi selama yang dilakukan UMKM dapat 

menunjang keberlangsungan UMKM maka kita anggap sesuai. 

9) Apakah menurut Anda masyarakat sebagai peminjam modal sudah 

merasa puas dengan adanya program ini? 

Jawab : Selama ini tidak ada masalah dengan prosesnya, jadi menurut 

kami mereka puas. 

 

 

 

 

 



 
 

Bagi Penerima Bantuan atau Pinjaman PT KAI 

Wawancara dengan : Bapak Sidiq Priyono, Sleman 

1) Darimana Anda memperoleh informasi mengenai program CSR 

Kemitraan UMKM dari PT KAI Daop 6 Yogyakarta? 

Jawab : dari teman saya yang sudah pernah pinjam disana 

2) Bagaimana Anda akhirnya bisa memutuskan untuk mengajukan pinjaman 

ke PT KAI Daop 6 Yogyakarta? 

Jawab : bunganya kecil jadi saya memutuskan untuk pinjam disana 

3) Seberapa besar menurut Anda manfaat yang diberikan PT KAI tersebut 

smelalui program Kemitraan UMKM ini? 

Jawab : lumayan ya untuk menambah modal usaha atau membeli beberapa 

barang kebutuhan usaha saya 

4) Menurut Anda bagaimana pelayanan yang diberikan PT KAI dalam 

memberikan bantuan pinjaman modal tersebut? 

Jawab : cukup baik ya, mereka benar-benar mengecek langsung sendiri 

keadaan usaha saya dan sangat ramah 

5) Apakah menurut Anda syarat pengajuan pinjaman modal dari PT KAI itu 

sulit? 

Jawab : tidak sulit. Namun memang seperti itu alurnya jadi harus 

mengikuti aturan yang sudah ada 

6) Apakah batasan waktu untuk pengembalian pinjaman ke PT KAI terlalu 

singkat? 



 
 

Jawab : tidak ya. Menurut saya sesuai dengan pinjaman yang diberikan ke 

kita jadi tidak terlalu memberatkan 

7) Apakah Anda meras puas dengan pelayanan yang diberikan oleh PT KAI 

Daop 6 Yogyakarta dalam melaksanakan pemberian pinjaman modal? 

Jawab : saya cukup puas 

8) Apakah menurut Anda masih ada yang harus diperbaiki atau ditambah dari 

program Kemitraan UMKM itu sendiri? 

Jawab : iya mungkin bisa ditambahkan pendampingan ya dari KAI 

mengenai cara manajemen usaha yang baik dan benar itu seperti apa 

9) Apa harapan Anda ke depan untuk program CSR Kemitraan UMKM dari 

PT KAI ini? 

Jawab : harapannya mudah-mudahan program ini bisa terus berjalan dan 

bisa membantu UMKM menjadi lebih baik lagi 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

Bagi Penerima Bantuan atau Pinjaman PT KAI 

Wawancara dengan : Bapak Agisma Muis, Kota Yogyakarta 

1) Darimana Anda memperoleh informasi mengenai program CSR 

Kemitraan UMKM dari PT KAI Daop 6 Yogyakarta? 

Jawab : dari teman kemarin memberitahu saya kalau KAI juga membuka 

pinjaman untuk UMKM 

2) Bagaimana Anda akhirnya bisa memutuskan untuk mengajukan pinjaman 

ke PT KAI Daop 6 Yogyakarta? 

Jawab : karna tadi diberitahu kalau bunganya kecil disana 

3) Seberapa besar menurut Anda manfaat yang diberikan PT KAI tersebut 

melalui program Kemitraan UMKM ini? 

Jawab : sangat manfaat ya karena dapat membantu saya untuk 

mendapatkan modal usaha untuk mengembangkan usaha saya ini 

4) Menurut Anda bagaimana pelayanan yang diberikan PT KAI dalam 

memberikan bantuan pinjaman modal tersebut? 

Jawab : cukup baik 

5) Apakah menurut Anda syarat pengajuan pinjaman modal dari PT KAI itu 

sulit? 

Jawab : tidak ya. Kalau semua syaratnya dapat dipenuhi jadi menurut saya 

tidak terlalu sulit 

6) Apakah batasan waktu untuk pengembalian pinjaman ke PT KAI terlalu 

singkat? 

Jawab : waktunya sesuai dengan seberapa besar pinjaman yang kita pinjam 



 
 

7) Apakah Anda meras puas dengan pelayanan yang diberikan oleh PT KAI 

Daop 6 Yogyakarta dalam melaksanakan pemberian pinjaman modal? 

Jawab : iya saya puas 

8) Apakah menurut Anda masih ada yang harus diperbaiki atau ditambah dari 

program Kemitraan UMKM itu sendiri? 

Jawab : berharap bisa mendapatkan pendampingan juga baik dari segi cara 

pemasaran yang baik dan manajemen keuangan yang baik seperti apa 

9) Apa harapan Anda ke depan untuk program CSR Kemitraan UMKM dari 

PT KAI ini? 

Jawab : harapan saya semoga program ini bisa terus jalan dan membantu 

lebih banyak UMKM disekitar sini 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

Bagi Penerima Bantuan atau Pinjaman PT KAI 

Wawancara dengan : Ibu Anifa Meikhati, Bantul 

1) Darimana Anda memperoleh informasi mengenai program CSR 

Kemitraan UMKM dari PT KAI Daop 6 Yogyakarta? 

Jawab : dari teman yang kemari sudah pernah melakukan pinjaman juga 

ke PT KAI 

2) Bagaimana Anda akhirnya bisa memutuskan untuk mengajukan pinjaman 

ke PT KAI Daop 6 Yogyakarta? 

Jawab : kebetulan sayang ingin mengembangkan usaha saya jadi saya 

ingin pinjam ke bank tapi ternyata ke KAI bunganya lebih kecil jadi saya 

pinjam kesana aja 

3) Seberapa besar menurut Anda manfaat yang diberikan PT KAI tersebut 

melalui program Kemitraan UMKM ini? 

Jawab : sangat manfaat untuk UMKM seperti saya karena bunganya kecil 

4) Menurut Anda bagaimana pelayanan yang diberikan PT KAI dalam 

memberikan bantuan pinjaman modal tersebut? 

Jawab : cukup baik dan enak 

5) Apakah menurut Anda syarat pengajuan pinjaman modal dari PT KAI itu 

sulit? 

Jawab : tidak sulit mbak. Tapi memang syaratnya rata-rata seperti itu 

6) Apakah batasan waktu untuk pengembalian pinjaman ke PT KAI terlalu 

singkat? 

Jawab : tidak terlalu singkat sesuai pokoknya 



 
 

7) Apakah Anda meras puas dengan pelayanan yang diberikan oleh PT KAI 

Daop 6 Yogyakarta dalam melaksanakan pemberian pinjaman modal? 

Jawab : cukup puas 

8) Apakah menurut Anda masih ada yang harus diperbaiki atau ditambah dari 

program Kemitraan UMKM itu sendiri? 

Jawab : ada ya. Untuk workshop sebaiknya lebih sering lagi dilakukan 

terutama mengenai cara-cara manajemen keuangan usaha dan pemasaran 

9) Apa harapan Anda ke depan untuk program CSR Kemitraan UMKM dari 

PT KAI ini? 

Jawab : harapannya bisa ada program tambahan lain lagi yang 

berhubungan dengan UMKM agar kita juga bisa berkembang lebih baik 

lagi 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

Bagi Penerima Bantuan atau Pinjaman PT KAI 

Wawancara dengan : Ibu Murwani, Klaten 

1) Darimana Anda memperoleh informasi mengenai program CSR 

Kemitraan UMKM dari PT KAI Daop 6 Yogyakarta? 

Jawab : dari teman sesama perkumpulan UMKM daerah 

2) Bagaimana Anda akhirnya bisa memutuskan untuk mengajukan pinjaman 

ke PT KAI Daop 6 Yogyakarta? 

Jawab : karena saya dengar bunganya tidak terlalu besar jadi saya 

putuskan untuk pinjam disana 

3) Seberapa besar menurut Anda manfaat yang diberikan PT KAI tersebut 

melalui program Kemitraan UMKM ini? 

Jawab : sangat membantu dan manfaat saya merasa sangat terbantu dengan 

adanya pinjaman ini 

4) Menurut Anda bagaimana pelayanan yang diberikan PT KAI dalam 

memberikan bantuan pinjaman modal tersebut? 

Jawab : baik dan tidak berbelit-belit 

5) Apakah menurut Anda syarat pengajuan pinjaman modal dari PT KAI itu 

sulit? 

Jawab : tidak sulit kok, biasa saja seperti pinjam di tempat lainnya 

6) Apakah batasan waktu untuk pengembalian pinjaman ke PT KAI terlalu 

singkat? 

Jawab : tidak. Sesuai kok dengan pinjaman yang kita ambil 



 
 

7) Apakah Anda meras puas dengan pelayanan yang diberikan oleh PT KAI 

Daop 6 Yogyakarta dalam melaksanakan pemberian pinjaman modal? 

Jawab : ya saya cukup puas, karena pinjam disana bunganya kecil dan 

tidak sulit 

8) Apakah menurut Anda masih ada yang harus diperbaiki atau ditambah dari 

program Kemitraan UMKM itu sendiri? 

Jawab : ada. Mungkin bisa melaksanakan proses pendampingan lebih 

intens lagi dan acara pameran juga bisa diadakan lagi karena itu cukup 

membantu menaikkan angka penjualan 

9) Apa harapan Anda ke depan untuk program CSR Kemitraan UMKM dari 

PT KAI ini? 

Jawab : harapannya bisa ada program lain yang mendukung program 

UMKM juga agar UMKM bisa semakin berkembang 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

Bagi Penerima Bantuan atau Pinjaman PT KAI 

Wawancara dengan :Bapak Himawan, Gunung Kidul 

1) Darimana Anda memperoleh informasi mengenai program CSR 

Kemitraan UMKM dari PT KAI Daop 6 Yogyakarta? 

Jawab : dari teman yang kebetulan dia sudah pernah melakukan pinjaman 

ke KAI 

2) Bagaimana Anda akhirnya bisa memutuskan untuk mengajukan pinjaman 

ke PT KAI Daop 6 Yogyakarta? 

Jawab : karena sebelumnya membandingkan pinjaman dan bunganya dari 

tempat lain lalu menurut saya lebih baik pinjam di KAI karena kita 

mendapat bunga kecil 

3) Seberapa besar menurut Anda manfaat yang diberikan PT KAI tersebut 

melalui program Kemitraan UMKM ini? 

Jawab : manfaat ya karena tidak terlalu memberatkan kita dengan bunga 

yang melambung 

4) Menurut Anda bagaimana pelayanan yang diberikan PT KAI dalam 

memberikan bantuan pinjaman modal tersebut? 

Jawab : pelayanannya cukup baik 

5) Apakah menurut Anda syarat pengajuan pinjaman modal dari PT KAI itu 

sulit? 

Jawab : tidak sulit 

6) Apakah batasan waktu untuk pengembalian pinjaman ke PT KAI terlalu 

singkat? 



 
 

Jawab : tidak kok sesuai dengan pinjaman saya 

7) Apakah Anda merasa puas dengan pelayanan yang diberikan oleh PT KAI 

Daop 6 Yogyakarta dalam melaksanakan pemberian pinjaman modal? 

Jawab : iya saya cukup puas pinjam disana 

8) Apakah menurut Anda masih ada yang harus diperbaiki atau ditambah dari 

program Kemitraan UMKM itu sendiri? 

Jawab : tidak ada. 

9) Apa harapan Anda ke depan untuk program CSR Kemitraan UMKM dari 

PT KAI ini ? 

Jawab : harapannya semoga bisa berjalan terus program ini dan bisa 

menjangkau masyarakat lainnya yang baru akan memulai usaha dengan 

didampingi dari perusahaan 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

Kumpulan berita mengenai Pameran UMKM 

 

 



 
 

 

 

 



 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 
 

Syarat pengajuan pinjaman ke PT KAI Daop 6 Yogyakarta 

 

 

 

 



 
 

Daftar jumlah mitra binaan 

 

Sumber : KIP PT KAI 
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